

# Sin novedad en todos los frentes, con ligeros tiroteos y cañoneo

## Se pasaron a los nacionales numerosos evadidos de la zona roja, hambrientos y extenuados, que fueron atendidos por nuestros soldados y algunos de ellos hospitalizados en nuestros sanatorios

Y SE MOSTRARON TODOS ELLOS EXTRAÑADOS DEL ORDEN Y BIENESTAR QUE REINA EN LA ZONA NACIONAL Y DE LA ABUNDANCIA Y BUENA CALIDAD DE LOS ALIMENTOS; AÑADIENDO QUE, SI SE LO PERMITIESEN, SE DESPOBLARIA LA ZONA ROJA, DONDE TODOS ESPERAN, COMO UNA LIBERACION, EL AVANCE DE LAS TROPAS NACIONALES

La C.N.T. se ha apoderado del gobierno de Almazora (Castellón), donde el terrorismo se ha implantado, lo mismo que en Burriana. — Se han registrado colisiones en Figueras entre comunistas y anarquistas, resultando de la refriega muchos muertos y heridos. — Los héroes del santuario de la Virgen de la Cabeza han enviado, por medio de una paloma mensajera, un mensaje de contestación a los que fueron defensores del Alcázar de Toledo. — El Gran Visir ha llegado a Sevilla, continuando luego el viaje a Salamanca. — La Semana Santa en Sevilla se desarrolla con todo esplendor y con animación extraordinaria. — El Conde Ciano ha llegado a Belgrado. — Mensaje del Episcopado de Colombia al Episcopado español. — Los rojos llevan asesinadas en España unas 72.000 personas

## Saludo a Franco

## ¡Arriba España!

(De nuestra colaboración)

### Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

#### El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 24 de Marzo:  
**EJERCITO DEL NORTE:**  
Sin novedad en todos los frentes, con ligeros tiroteos y cañoneo sin importancia, habiéndose pasado a nuestras filas numerosos evadidos de la zona roja, hambrientos y extenuados, que fueron atendidos. Se muestran extrañados del orden y bienestar de la zona nacional y de la abundancia y buena calidad del pan, así como de todos los viveres. Manifiestan también que si se les permitiese, se despojaría la zona roja, donde todos esperan, como una liberación, el avance de las tropas nacionales.  
**EJERCITO DEL SUR:**  
Fueron rechazados pequeños ataques en los sectores de Granada y Córdoba, saliendo el enemigo fuertemente quebrantado de todos ellos.  
Salamanca, 24 de Marzo de 1937.  
De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Vista de Jerusalem desde la Torre Antonia.

Vino, después, la recogida de armas. Había que entregarlas, pues en el caso contrario el fusilamiento era inmediato.

No obstante, hubo un caso que merece ser registrado por su valor y por su heroísmo y que si el ejemplo cundiera, las bravatas y asesinatos de los rojos, que no son más que unos cobardes, no llegarían ni a un veinticinco por ciento de los ocurridos.

Así, don Emilio Carballo se burló de la orden del Comité diciendo que él no entregaba su arma, que la necesitaba para su defensa. Claro que tan magnífico gesto de rebeldía lo pagó con su vida. Pero, si así procediesen todos...

#### Suena el primer disparo

El día 25 del mismo mes, pretextando que en la parroquia de la Misericordia hay una reunión fascista, detienen al sacerdote don Justo Rivero, en cuyo Comité fue insultado brutalmente. También detuvieron a otros sacerdotes franciscanos que se hallaban en el mismo templo en

#### La cobardía marxista

Ante los gritos de los familiares de los detenidos y de los que yacían tendidos en tierra, dos dirigentes rojos simulan reprochar la actitud de las hordas. Pero todo aquello no es más que una burda farsa.

Se encarcelados los detenidos.

El Jefe de la Flota Nacional acaba de dirigir su primera alocución a las dotaciones de nuestra Escuadra.

España entera debe conocer el patriótico documento.

El gran español y gran marino que es don Francisco Moreno ha sabido condensar en breves palabras toda una epopeya de heroísmo sin precedentes en la Historia de nuestra Marina de guerra.

“Un crucero desorganizado por la revuelta, un acorazado arrinconado en el Arsenal de Ferrol desde cinco años atrás, nido de intrigantes y traidores, un destructor antiguo y unos cuantos cañoneros y torpederos...”

Este era el triste inventario de nuestra Escuadra en los primeros días del Movimiento.

“Frente a esto, el enemigo nos oponía un acorazado en completo armamento, tres cruceros, estorceros o diez y seis destructores, doce submarinos y la mayoría de los buques auxiliares”.

Y así empezó la lucha!

¡Lucha de titanes!

Las olas encrespadas del Cantábrico y las azules aguas del Mediterráneo se abren al empuje veloz de nuestras proas y tiemblan al estampido de nuestros cañones marineros.

“Un prodigio de improvisación y de actividad” aumenta nuestra Flota con nuevas y potentes unidades.

El Estrecho de Gibraltar queda bajo nuestro dominio absoluto.

Y los buques piratas huyen despavoridos o sucumben destruidos por la certera puntería de nuestras torres.

Una solidaridad de héroes se establece entre los más humildes marineros y las más grandes figuras de la Marina española.

Don Francisco Moreno concibe planes que pasan por su valentía y su eficiencia; le secundan con maravillosa precisión los demás jefes de las unidades de combate.

Y nadie, ni el último marinero, se

### La escuadra

siente ajeno a este contagio glorioso de patriotismo y de pericia.

Entretanto, en los buques enemigos, los jefes caen asesinados por las dotaciones, y éstas, a su vez, se insubordinan entre sí. Todos se sienten enemigos naturales del “comité del barco”.

Es una consecuencia más de la teoría marxista sobre la lucha de clases.

Un odio común los une sin embargo: el odio a los mejores.

Y un sentimiento común los paraliza: el miedo al enemigo.

En el haber de la Escuadra roja figuran los asesinatos de a bordo; las matanzas de oficiales atados con todo y sumergidos en el puerto de Cartagena, y en el bombardeo a mansalva de algunos pueblecillos indefensos.

En el haber de la Escuadra Nacional, aparte de varios combates victoriosos con buques enemigos, figura la cooperación eficazísima con el Ejército de tierra en las conquistas de San Sebastián, de Estepona, de Marbella, de Málaga y Motril; el afianzamiento y la seguridad absoluta de nuestras comunicaciones con Canarias, Baleares y Marruecos, y el mantenimiento de un bloque inextinguible sobre los puertos de la España comunista.

La traición de la Escuadra roja fué uno de los primeros y más graves obstáculos puestos por la Masonería en el camino triunfal de nuestro Movimiento.

Pero el heroísmo de la Escuadra Nacionalista está siendo uno de los más eficaces apoyos del Movimiento Libertador triunfante.

¡Justo es reconocerlo así!

España sabrá premiar la bravura de sus marinos y sabrá crear con ese puñado de héroes una nueva Marina imperial, potente y española.

¡Una verdadera Armada Invencible!

D. de A.

## La Semana Santa de hogaño

Nuevamente el rodar de los días sitúan ante la conmemoración de la Pasión de Jesucristo. Misterio inefable. El Hijo de Dios que no contento con hacerse hombre da la vida por el hombre, para rescatarle, para comprarle con su propia sangre, para cancelar la cédula de culpabilidad — según frase del apóstol san Pablo — que había contra nosotros; y la quitó de en medio clavándola en el brazo inhiesto de la Cruz.

La Semana Santa, con sus ceremonias impregnadas de tristeza augusta y sobrehumana, nos invita una vez más a levantar los ojos del farrago transitorio de las cosas terrestres y a dirigirlos hacia lo alto, y hogaño más que nunca, acudiendo particularmente a nuestro espíritu a la acción de gracias, a la expiación generosa, a propósitos íntimos de vida mejor.

En efecto, ¡en cuántas iglesias de la España de enfrente, derruidas unas y profanadas otras, dejarán de oírse este año las lúgubres cadencias del Salterio y los trenos de Jeremías! Y no habrá Monumentos en que se adore a Jesucristo paciente porque los altares fueron hechos añicos. Y no saldrán las Dolorosas con perlas en las mejillas que modelaron artistas que creían y amaban, porque alguien se ensañó descazándolas sacrilegamente. Y pasará sin hacerse la adoración de la Cruz, porque las cruces fueron pisoteadas y destruidas. Y se esfumarán, en fin, las fiestas de Semana Santa, olvidadas o escarnecidas, como un recuerdo estulto o un ludibrio supersticioso... ¡Pobres masas humanas, engañadas, ciegas, envenenadas,

envilecidas! ¡Y pensar que también por ellas dió su sangre y murió el Redentor!...

Frente a panorama de tanta desolación la luz, en cambio, brilla del lado de acá rutilante y plétórica de esperanzas. La Providencia divina mostróse una vez más dadivosa en sumo grado con nosotros a pesar de haberle vuelto tantas otras las espaldas; el lábaro de la Cruz, redimiendo a España, resplandece en su cielo como en los días de Isidoro de Sevilla, de Fernando el Santo, de Isabel de Castilla; y la gracia del Calvario, que es gracia de purificación, de liberación, de resurrección, diríase que como nunca tuvo una realidad viva y palpable en medio del pueblo doliente. La redención de España, rescatada inmediatamente con sangre de sus propios hijos, es también al cabo redención con sangre del Hijo de Dios que dió asimismo su vida para salvar a las naciones.

Que las conmemoraciones augustas la Semana Santa de hogaño repercutan, pues, en nuestro espíritu como jamás. Que el misterio hoy particularmente conmemorado, la institución de la Sagrada Eucaristía, misterio y vínculo de paz, de caridad, de atracción intensa hacia el mismo Cristo, ponga en nuestros labios al visitar los Monumentos de nuestras iglesias amadas, plegarias de compasión y súplicas de perdón y en nuestra alma anhelos de sacrificio y de oblation expiatoria, y todo por ellos, por tantos hijos prodigos que malversaron y pisotearon los tesoros puestos en sus manos.

¡Señor, perdónales porque no saben lo que hacen!...

«Así mata la Checa...»

## La ronda de la muerte

Flores Arocha, al frente de una cuadrilla de bandidos, siembra el pánico y el terror ante los mismos rojos en Jimena de la Frontera

UN FALANGISTA SE VUELVE LOCO GRITANDO “ARRIBA ESPAÑA”

Debo este relato a la amabilidad de un camarada de la Falange salmantina que conoció en uno de esos viajes de “asueño” que solemos realizar los correspondientes de guerra para distraer el tedio cuando “no hay novedades en el frente”.

En el hall del Gran Hotel, acompañados de algunos compañeros de Prensa extranjera, entre ellos Michel Gui, director de “A la Page”, de París, celebramos la conversación que transcribo.

#### No entregaré la pistola

Jimena de la Frontera ha sido uno de los sitios en que más se ha ensañado el marxismo traidor con sus procedimientos terroríficos y vandálicos, siendo la primera víctima un pobre muchacho falangista que hizo

correr la voz de que los comunistas estaban siendo derrotados en todas partes y que, el movimiento salvador triunfaba en toda España a pasos agigantados.

El pueblo, atemorizado, hasta entonces reaccionó con viva simpatía hacia los nacionalistas. Pero entonces los marxistas el día 20 o el 21 de julio declaran la huelga general y, en sendos camiones, transportan a los infelices campesinos que entran en el pueblo en actitud nada tranquilizadora y dando gritos de UHP, portando hoces y un sin fin de herramientas del campo. Desgraciadamente, los elementos de orden, nada podían hacer ante aquel estado de cosas. Y cada uno fué replegándose como pudo, escondiéndose, huyendo, internándose en el campo.



El Cenaculo en su estado actual.

Días después, para demostrar al pueblo que el Comité procedía con “justicia” (con justicia marxista, claro es) ponen en libertad a algunos sacerdotes que momentos después eran detenidos nuevamente en sus propios domicilios para ser asesinados y martirizados con el refinamiento con que saben hacerlo los sicarios de Moscú.

Un buen día hace su aparición la “Ronda de la Muerte”, capitaneada por el bandido Flores Arocha, sembrando el pánico y el terror entre los mismos marxistas, cometiendo toda clase de ferocidades y atropellos. Como serían que un camarada fascista se volvió loco gritando por las calles delante del mismo comité, “¡Arriba España!”

Aún no había transcurrido el primer mes de régimen marxista, comienzan entre los dirigentes las disidencias, que se declararon impotentes e inútiles para “gobernar”. Y, entonces, llegan a lo insólito, a lo que debiera de avergonzarles si tuvieran alguna dignidad: a sacar de la cárcel a muchas personas de orden para que se encargasen del Comité de Abastos...

A fines de gasto trasladan a los presos, a pie, a San Pablo de Bucei-

te, entre los cuales iba el padre Marcelino Lázaro, al cual un miliciano le molló el cuerpo a golpes durante el trayecto, hasta el extremo de caer varias veces desfilecido.

Antes de llegar al punto de destino caen bajo el plomo de las pistolas rojas varias de las víctimas que van soportando con santa resignación las vejaciones e insultos que les dirigen al mismo tiempo que agrias discusiones sobre el lugar donde han de ser fusilados.

¡Que vienen los requetés!

Pero aquel estado de barbarie tuvo un día su fin trágico para los asesinos marxistas, con unos cuantos certeros disparos de nuestra artillería y el arrojo con que los requetés entraron en el pueblo evitando que quemasen, como eran sus propósitos, a las personas detenidas.

La desbandada fué general. Y en su loca carrera, sólo se les oía gritar por las calles, para que los oyesen los milicianos que se hallaban dentro de los edificios: “¡Que vienen los requetés!” “¡Que vienen los requetés!”...

L. Conde de Rivera.  
(De “El Noticiero”, de Zaragoza).

## Quisicosas de la guerra

“Han caído cuatro obuses en una trinchera”

Estoy seguro, carísimo lector, que más de una vez has leído en la Prensa la frasecita que encabeza estas líneas y, como eres profano en estas cosas, no le has dado importancia; pero a mí, furriel de la cuarta Batería, que entiendo un rato largo de Artillería, cada vez que la leo (y ya van siendo muchas) se me excita el sistema nervioso e inconscientemente dejo de cumplir mis deberes: Ni peso la cebada, ni examino la calidad de la alfalfa, y los tres semovientes del carro de raciones, a los que yo

mando y ordeno, se dan cuenta de seguro del mal humor de mi Autoridad.

Esto no puede seguir así, porque yo he leído en mi Manual que un tal Napoleón perdió una batalla bastante importante en un pueblo que le dicen Waterloo, porque un clavo de la herradura de un caballo estaba mal clavado y, como no quiero que se pierdan más batallas, me presento en la redacción de este periódico y, con todo respeto, digo: Señor Director: los obús es más gabacho que un mi-





ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Notas del día

Sin novedad en todos los frentes

La «armonía» entre los rojos. — Movilización general en Cataluña. — «Ni contigo ni sin ti...»

Breves. — Las circunstancias lo imponen y la festividad del día lo demanda — van a ser hoy nuestras notas. En todos los frentes — según se deduce de la lectura del parte oficial — la calma es absoluta y no ha habido actividad alguna. Sólo en el Sur, los acostumbrados contraataques, de los que los rojos no han sacado, al ser rechazados — como siempre — más que el consiguiente quebranto. Reina calma, calma que parece va a ser heraldo de un temporal que, por todos los síntomas, no va a tardar en descargar. ... El «gobierno» de Valencia ha hecho un nuevo llamamiento — y van... — a todos los grupos que integran el llamado «frente popular», para que dejen a un lado sus aspiraciones particulares y se decidan a actuar decididamente, con objeto de aplastar definitivamente a los «fascistas». La emisora de las Juventudes Libertarias de Madrid radiaba una alocución a sus milicianos, en la que decía que a ellos no les interesa otra cosa sino «realizar la revolución social». Además, ponía de vuelta y media a los republicanos de izquierda, llamándoles «burgueses de la peor especie».

Como se ve, la «armonía» continúa siendo la misma entre las hordas rojas, pese a las llamadas que hace el «gobierno» soviético hacia la unidad de pensamiento.

Declaraciones de un miliciano huído de las fieras rojas

Viena. — Un periódico de esta capital publica unas declaraciones de un miliciano huído de las filas rojas. Declaró el miliciano que cuando llegó a Barcelona, en unión de varios compañeros, estalló el primer conflicto con las autoridades de la Generalidad, con motivo de haberles quitado la documentación que llevaban. Al cabo de unas 14 días de instrucción, los milicianos extranjeros fueron enviados inmediatamente al frente de Madrid, sector de la Casa de Campo. «Todos los componentes de mi brigada — añadió —, nos indisciplinamos contra nuestros dirigentes, porque no recibíamos los jornales que nos habían prometido. Desde este frente, pocos días después de estar luchando contra los nacionales fué trasladado al frente de Teruel. Allí nos mandaron atacar a los nacionales, pero, como nos negábamos a obedecer las órdenes de nuestros jefes y oficiales, éstos nos amenazaron con las pistolas y nos hicieron avanzar por la fuerza. Las posiciones nacionales, en este frente, estaban completamente cubiertas de ametralladoras, que las hacían inexpugnables. Bajo la amenaza de las armas de

Solo están acordes para el saqueo el crimen y la mentira, ¡Y para la fuga... cuando la justicia se acerca! ... En Cataluña, han decretado nuevamente la «movilización general». Ha unos meses, cuando las pandillas anarco-catalanistas salían de Barcelona en viajes de «recreo» hacia Aragón, Mallorca e Ibiza, con objeto de robar, saquear, asaltar las iglesias y casas particulares y asesinar a las personas decentes, ya la Generalidad adoptó dicha medida que, como es natural y lógico entre ellos, nadie cumplió. Ahora, que se les bombardean los objetivos militares y temen que les llegue la guerra a domicilio, vuelven a decretar la «movilización general». El resultado creemos que será más desastroso que en la primera ocasión y que se convertirá en una «desbandada general». ¿Cómo lo es ya el pánico que todos los «vermellos» sienten? General, también. ... Los dirigentes rojos se indignan por lo que está ocurriendo en la retaguardia marxista. Y no se cansan de decir — según transmitía una radio roja — que «si no se impone la comprensión, la lealtad y la disciplina en los partidos que apoyan el Gobierno rojo, se llevarán todos juntos un disgusto muy serio». ¡Y si se impone todo eso... también se lo van a llevar! Juntos o separados es igual. Hoy, 25 de marzo.

En el frente de Madrid

Crónica de las trincheras

Primavera en el frente, sabor a paisaje. Hoy ha amanecido despejado el cielo. El sol ha salido después de haber estado tantos días encapotado. Hoy luce un azul nuevo; parece mucho más rubio el sol, y el suave vientecillo que lanza el aire juega con las hojas verdosas, que se entornan alrededor de los árboles. Sonríe la juventud en nuestras líneas, en las posiciones cercanas a Madrid. Acaba de lucir un buen día, después de cuatro meses de asedio. Ha llegado gente nueva que, con sus gritos alegres, lanzan un ambiente nuevo. Comentan, tienen calor sus palabras, tienen nuevas conversaciones, dan nuevas noticias de recientes hechos, siendo, después, una comedia preparada por manos de mujeres. Enseñamos, con una alegría infantil, a los nuevos llegados, nuestros trofeos de guerra, que vuelven a adquirir extraordinario valor, tanto como el primer día. Todo tiene un color de extraordinaria cordialidad. En aquellos momentos, llega un compañero de Sevilla, que ha estado con permiso. — ¿Cómo está José Luis? — Chico; está salvado — nos contestó. — Ha sido un tiro de verdadera suerte, una bala en el vientre. Está con menos destrozos. Está con sus tubos de drenaje y acabo de verle en su cama del Hospital. Me ha dado un abrazo y me ha dicho estas pa-

labras: «Pienso reponerme y volver a mi puesto pronto, con mayor entusiasmo que nunca. Dentro de unos días, sangre nueva».

Madrinas de guerra: ¿Cómo están las chiquillas? Nuestro interperlo responde: ¡las chiquillas! ¡las chiquillas! — Ya empiezan a verse en Sevilla — nos dice, luego — muchos puestos de comercio, las calles se ven engalanadas y hermosadas por las caras sonrosadas de las chiquillas, como botoncitos de pasión. No podemos obtener nuevas declaraciones, pero nos las imaginamos todos, desde este mundo retirado de las trincheras.

Recordamos a sus madres, y, a los pocos instantes, todos empiezan a contemplar retratos de mujeres, y después a escribir a las madrinas de guerra.

Al firmar estas cartas, el que menos, durante el transcurso de ella se ha declarado tres veces. En las alambradas de nuestras trincheras se ha pasado una golondrina con el pico rojo. Estará pensando donde formar su nido. En rojo nos parece, como si viniera a arrancar las espinas de un rosal. Ha traído con ella las esperanzas. Esta primavera de 1937 para alabar su aparecer en la alambrada de nuestras trincheras, se ha parado una golondrina.

Otras noticias de última hora

LA SEMANA SANTA EN SEVILLA

Se celebran las procesiones con esplendor inusitado. La animación es extraordinaria. Sevilla. — La Semana Santa, tan brillantemente comenzada, sigue desenvolviéndose con gran esplendor. La animación es extraordinaria en toda la ciudad. A la gran afluencia de gente forastera que ya había de antes en Sevilla, hoy que se agregan ahora la que ha llegado estos días con motivo de las fiestas de Semana Santa. Estas se van desarrollando con sujeción al programa previamente anunciado. A las procesiones asiste este año más gente, si cabe, que en los anteriores. Las procesiones recorren las calles hasta altas horas de la noche. «Unión Radio Sevilla» no transmite estos días, salvo noticias de la guerra y la alocución del General Queipo de Llano, sino música sacra y actos de Semana Santa. Mañana, Viernes Santo, a las once y media, retransmitirá el sermón de las Siete Palabras, que se pronunciará en la iglesia de los Santos Angeles.

LOS ROJOS EN POZO-BLANCO, EN SITUACION DESVENTAJADA

JOSA. Han llegado dos brigadas internacionales. Sevilla. — Parece que la suerte de las columnas marxistas en el sector de Pozoblanco no es nada ventajosa para ellos, después de las palizas que las ha propinado el Ejército del Sur, al mando del invicto General Queipo de Llano. A este propósito se sabe que han llegado a aquel sector dos brigadas internacionales, para reforzar las que hay. Una de dichas brigadas va al mando de un comandante francés.

EL CONDE CIANO, EN BELGRADO. Las relaciones italo-yugoeslavas

Roma. — Hoy ha llegado a Belgrado el Ministro de Negocios Extranjeros italiano, Conde Ciano, con objeto de entrevistarse con el Presidente del Consejo de Yugoslavia. La prensa europea sigue haciendo sus comentarios acerca de tal entrevista y en particular la alemana, la cual ve en ella un reacomodamiento de Yugoslavia al nuevo Imperio fascista, el cual es de suma importancia, ya que la entrevista se hace antes de firmarse el pacto báltico. El Conde Ciano estará en Belgrado sólo unos días, emprendiendo luego el viaje de regreso a la capital de Italia. El Ministro italiano es agasajadísimo en Belgrado. MENSAJE DEL EPISCOPADO DE COLOMBIA. Al Episcopado español. Burgos. — El Emmo. Cardenal Gomá ha recibido del Excmo. Sr. Arzobispo de Bogotá, Primado de Colombia, un mensaje redactado en estos términos: «El Episcopado de la República de Colombia, congregado en Bogotá, admira, viva y cordialmente, los heroicos sacrificios que, con ejemplar abnegación, para gloria de Dios y bien de la Iglesia Católica, realizan el Episcopado, el Clero y el pueblo católico en estos días trágicos para la Madre Patria; eleva la más enérgica protesta, en su propio nombre, en el del clero secular, de los religiosos

Impresiones de esta madrugada

Frente de Aragón. Continúa el tiroteo de fusil y cañón, sin decidirse los marxistas a atacar nuestras posiciones por miedo a sufrir un desastre como los anteriores. Frente de Asturias. Continúa también el tiroteo y cañoneo sin importancia. Como única novedad, hay de que numerosos milicianos se pasan a nuestras filas contando las atrocidades cometidas por los marxistas en los pueblos por ellos ocupados. Manifiestan algunos de ellos que si se les permitiese quedarían por completo depoblada la zona roja, pues ya no hay en ella ningún miliciano que quiera permanecer entre los marxistas a consecuencia de los crímenes cometidos y a la ineptitud de algunos de los jefes que les han dado, ya que no saben nada de militares. Frente de Guadalajara. Sigue la calma en todos los sectores de este frente. Solamente se hacen guerra de posiciones, sin llegar a combates decisivos, pues el temor de los marxistas es enorme, y más aún viendo reciente el último fracaso sufrido. También se dedican en este frente a la consolidación y organización de todas las posiciones conquistadas durante la fuerte ofensiva de los nacionales en los días anteriores. Todos los soldados nacionalistas esperan con gran ansiedad que en este frente comience el buen tiempo para continuar las operaciones que han sido suspendidas por el mal tiempo reinante que impide efectuarlas.

Frente de Madrid

Se sabe como cierto el fracaso de los últimos ataques marxistas a las posiciones nacionales de Aravaca. Las Rozas y la carretera Madrid-Escorial, pues han tenido un número enorme de pérdidas, no sólo en material de guerra, sino en hombres, habiendo muchísimos de muertos y gran número de heridos, muchos de éstos de gravedad, que no han sido recogidos por sus compañeros. Las fuerzas nacionales, después de estos ataques marxistas han efectuado un reciente ataque, mediante el cual se apoderaron por sorpresa, de una posición marxista de gran importancia estratégica, que los rojos defendían con enorme resistencia, pero fué vencida ésta y los nacionales ocuparon la importante posición. Se han recogido al enemigo unos 200 muertos, que han sido abandonados por el enemigo. También abandonaron, durante la huída, numeroso armamento, entre él, unas 15 ametralladoras. Ha sido una gran victoria para las heroicas tropas del Generalísimo Franco. La artillería nacional, a la caída de la tarde, efectuó un intenso bombardeo, que destruyó algunos objetivos militares de gran importancia en la capital de España. El número de víctimas ha sido enorme, no pudiéndose precisar el número exacto de las víctimas de este bombardeo.

Radio Requeté de Guipúzcoa transmite esta mañana

Las declaraciones del Generalísimo Franco. PARRAFO DIGNO DE SER DESTACADO. Las declaraciones hechas por el Generalísimo Franco al corresponsal de la Agencia United Press, conviene repetir y destacar de ellas el siguiente párrafo: «La lucha española no es un choque entre españoles, es una lucha entre el bien y el mal. Entre el pueblo llevado por el mal camino a consecuencia del veneno filtrado en su conciencia por las ideas del marxismo y el nacionalismo. Es la lucha de la verdadera España, contra los bolcheviques de Rusia y sus satélites. Es una lucha contra el anarquismo. Es la resurrección de un pueblo contra las ambiciones extranjeras, pero con un exaltado patriotismo. Nuestro Movimiento se desenvolverá en un amplio sentido de justicia social.» Bombardeo de Madrid por la aviación nacional. VUELOS DE RECONOCIMIENTO. Madrid. — La aviación nacional bombardeó, el casco de la capital de España y las concentraciones de la retaguardia, causando grandes daños al enemigo. También voló sobre Alcalá de Henares, efectuando vuelos de reconocimiento y bombardeo en los cuales se lograron todos los objetivos señalados. Atentado contra Miaja OOMUNISTAS Y ANARQUISTAS FUSILADOS. Madrid. — Se tienen noticias que recientemente han sido fusilados 27 comunistas y 17 anarquistas de la guardia personal del general «miasma». Estos fusilamientos se han llevado

Los aviones nacionales volaron sobre Alcalá de Henares

CAUSARON MUCHAS BAJAS. Soria. — Los aparatos nacionalistas volaron sobre Alcalá de Henares, causando gran número de bajas a los marxistas a consecuencia de la gran cantidad de bombas que cayó sobre la ciudad. Estas se tiraron principalmente sobre concentraciones enemigas.

El enemigo ha sufrido duro castigo

MILICIANOS QUE SE PASAN A NUESTRAS FILAS. Soria. — El gran número de fuerzas de que ha hecho gala el enemigo ha dado como consecuencia el que hayan desplegado alguna actividad contra nuestras posiciones, lo que nos ha permitido infligirles un durísimo castigo. Todos estos ataques desesperados no tienen otra finalidad que la de impedir la formación de un cerco completo alrededor de Madrid. Las bajas causadas al enemigo en estos ataques son numerosas. Continuamente se pasan a nuestras filas gran número de milicianos. Hoy se han pasado varios de ellos con armamento.

Bombardeo de Castellón por un buque nacional

CUARTELES DESTRUIDOS. — MUERTOS Y HERIDOS. Valencia. Han sido bombardeados eficazmente, por una nave nacionalista, diversos objetivos de Castellón, cayendo la bomba en la ciudad y destruyendo algunos edificios cuarteles. El número de muertos pasa de 5 y el de heridos es numerosísimo. El bombardeo duró aproximadamente un cuarto de hora.

Noticias de Radio Mallorca

IMPRESIONES DE LA ZONA NACIONAL. Un artículo del «The New York Times»

TIANQUILIDAD, ORDEN, DISCIPLINA. New York. — El periódico «New York Times» publica un artículo en el que manifiesta que una tranquilidad, orden y disciplina absolutos reinan en Sevilla y en las poblaciones ocupadas por las tropas del Generalísimo Franco. Los precios de los alimentos y materias primas son iguales o más baratos que antes de la guerra. El pueblo considera como sus salvadores a los soldados nacionalistas. Estos han puesto en libertad a numerosos milicianos marxistas que habían sido obligados a tomar las armas y luchar contra sus hermanos.

COLISIONES EN FIGUERAS

Consolidando posiciones. Perpignan. — Se conocen noticias de que en Figueras ha habido violentas colisiones entre los comunistas y anarquistas, resultando gran cantidad de muertos y muchísimos heridos, algunos de éstos de mucha gravedad. Burgos. — En el frente de Guadalajara, se han dedicado en el día de ayer, a la consolidación y organización de las posiciones conquistadas en la ofensiva del 8 al 15 de Marzo.

EL GRAN VISIR, A SALAMANCA

El Gobierno de Valencia emite nuevo papel moneda. SEVILLA. — Llegó el Gran Visir de Marruecos, que prosiguió seguidamente viaje para Salamanca. Valencia. — El Gobierno rojo de Valencia ha emitido nuevas monedas de una y dos pesetas, constituidas por aleaciones de aluminio y de cobre.

LA «NEUTRALIDAD» FRANCESA

Una información de «Action Francaise». LONDRES. — El Foreign Office ha mandado a las brigadas de Scotland Yard que efectúen las investigaciones necesarias para averiguar el modo con que son reclutados en Inglaterra los voluntarios que actualmente luchan en la España roja.